

Eclaireur du Gâtinais, 19 septembre 2013

Le syndicat du Fusin est né en 1913...

## Une ministre pour un centenaire

Le vendredi 13 septembre a porté chance à Pierre Parant, président du syndicat du Fusin qui avait invité, par l'intermédiaire de Jean-Pierre Sueur, sénateur, Anne-Marie Escoffier, ministre déléguée chargée de la décentralisation pour la signature de la « charte pour la préservation des zones humides du bassin du Fusin. »



En présence de nombreuses autorités parlementaires et représentatives des 28 communes adhérentes au syndicat (26 dans le Loiret et 2 en Seine-et-Marne), ainsi que des responsables du conservatoire de la Région Centre ou de l'Agence de l'eau, cette charte a été paraphée par l'ensemble de ces cadres, à la satisfaction de Pierre Parant.

La ministre a admiré l'exposition montée dans la salle des fêtes pour retracer le centenaire de ce syndicat. Créé le 8 janvier 1913, il regroupait au départ 7 communes et faisait suite à une association syndicale de 1851, officialisée en 1857.

Mme la Ministre a également souligné que l'investissement des collectivités locales est une priorité ab-

« un moyen d'arrêter un périmètre cohérent ».

### Tous au marais !

Après le départ de Mme la Ministre, les autorités se sont dirigées vers le marais de Mignerette qui fait l'objet depuis 2006 d'une gestion par le conservatoire d'espaces naturels de la région Centre. Dernier vestige d'une des plus grandes tourbières alcalines de plaine du sud du bassin parisien, le marais de Mignerette fait actuellement l'objet d'un pâturage extensif par des bovins « Blondes d'Aquitaine » de façon à lutter contre l'expansion de la salicelle marécageuse. Des travaux d'ampleur sont prévus pour ramener l'eau dans ce marais sous la maîtrise d'œuvre du syndicat du Fusin. D'autres travaux sont d'ailleurs prévus sur le fossé du Temple qui borde le marais, pour restaurer la morphologie de ce cours d'eau sur 2.020 mètres linéaires. Il s'agit là d'un partenariat exemplaire pour un site remarquable et bien des visiteurs ont été surpris d'un tel lieu.

FRANÇOIS GUET

### Merci au président Pierre Parant

« En Gâtinais », plusieurs questions ont été posées par Georges Gardin, maire corbeillois, notamment sur le dossier de changement de nom de la commune de Corbeilles en Gâtinais qui est resté depuis plusieurs années. Mme la Ministre lui a répondu de lui transmettre le dossier car elle ne voit pas pourquoi il y a barrage à une telle requête.

Médaillé, Pierre Parant a reçu la médaille du Sénat de la part du sénateur Jean-Pierre Sueur et celle du Département par Eric Doljé, président du conseil général du Loiret. La médaille de Corbeilles (où figure déjà en Gâtinais) a été offerte à Mme la Ministre qui a fait cette constatation avec honneur. Julie, petite-fille de Pierre, a pris la parole en dernier, remerciant à sa façon son grand-père sur sa manière de s'impliquer pleinement dans le syndicat de rivière. Long de 34 km, le Fusin (ou Fusain) naît à Betilly-en-Gâtinais et se termine à Châteaun-Landon.